

HERALDO DE NAVARRA

AÑO II Dos ediciones diarias PAMPLONA Redacción y Administración: Número 275
Teléfono núm. 81 Precios de suscripción y anuncios en cuarta plana Espoz y Mina 2. 2.ª derecha, PAMPLONA Apartado núm. 3
Viernes 11 de Marzo de 1898

Oposiciones en Correos

Academia preparatoria para el ingreso
DIRIGIDA POR OFICIALES DEL CUERPO
ASIGNATURAS

Primer ejercicio.—Gramática castellana, lengua francesa y aritmética.
Segundo ejercicio.—Geografía postal de España y Geografía universal.
Tercer ejercicio.—Legislación, contabilidad, tarifas etc. etc.
Las clases darán principio el día primero de Abril próximo.
Para condiciones y honorarios dirigirse a Don Rafael Perez, Paseo de Valencia, 22 cuarto, Pamplona

Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña
Compañías de seguros sobre la vida reunidas
Capital social
15.000.000 de pesetas
Representaciones en toda España
Domicilio social: Calle Ancha, 64 Barcelona
Inspector en Navarra, Sebastian Gastarena, plaza del Castillo, 36, tercero, Pamplona.

Cambio de moneda Oro español y billetes franceses e ingleses se toman a buenos precios.
Mauricio Guibert, Mayor 27, Pamplona.

Camisería y Corbatería

DE ELIZALDE HERMANAS
2.—SAN SATURNINO.—2
Tienen el gusto de participar a sus constantes avocadores y al público en general, que acaban de recibir un elegante y variado surtido de corbatas hechas exclusivamente para esta casa por las principales fábricas.
También se han recibido batistas y sedas para confección de camisas, últimos modelos, propios para la actual estación.
Se hacen arreglos en camisas de caballero a precios arreglados.

Encaje-Berlin

Procedente de Zaragoza ha llegado a esta capital una señorita con objeto de enseñar en pocas lecciones la labor de adorno que encabeza estas líneas.
La multitud de palillos que hasta ahora se emplea para confeccionar tan delicada labor queda reducida al número de diez, con cuya labor se simplifica notablemente su aprendizaje.
Solo se detendrá en esta ciudad unos diez días.
Domicilio: Calle Mayor, 65; 3.º, donde se tratará de horas y honorarios.

Sustitutos

El que suscribe participa a los quintos del actual reemplazo que le han honrado con su confianza haciendo contratos antes y después del sorteo, que ha en gresado los sustitutos necesarios, quedando filiados en esta zona y ofreciendo licencias absolutas filiados en condiciones tan ventajosas ó más que nadie y con toda clase de garantías.
CASILDO IRIARTE
— San Nicolás 6 y 8, escritorio —
PAMPLONA.

Perfumería y guantería

Agua de colonia superior en botellas con cuenta gotas y cubida de 300 gramos a dos pesetas; también se vende por litros como el Rum y Quina.
Papel rizado para pantallas y para el corte.
Juan Delgado esquina a la fonda de La Perla.

Oro
CAMBIO DE MONEDAS
Billetes y cupones a los mejores cambios.
San Agustín 3, 1.º (fábrica)

Quintas ¡Atención!

El que suscribe, os hace presente, que viene poniendo sustituto en esta provincia desde el año 1877 y ofrece para los del actual reemplazo licencias absolutas y segundas reservas a precios arreglados.
Pasar por mi domicilio y os convenceréis. Los agentes que tiene esta casa en los diferentes puntos de la provincia, visitarán a los interesados.
Domicilio en Pamplona.—Lindachiquía, 20 segundo, Pascual Mañero.

La Unión y el Fénix Español
Compañía de seguros reunidos
Domicilio social, Madrid, calle de Osoaga, n.º 1 (PASEO DE RECOLETOS)



GARANTIAS
Capital social efectivo, Pesetas 12.000.000
Primas y reservas, 44.028.645
Total, 56.028.645
33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.
Esta gran compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 94.650.087,42.

Subdirector de la Compañía en Navarra, Vicente Santesteban, Constitución 49, 4.

Un verdadero medicamento

Accionar sobre el organismo enfermo ó debilitado por la enfermedad y encontrar un medicamento susceptible de facilitar la convalecencia y ayudar la naturaleza, al par que active las funciones generales, ese es el desideratum del médico.
Por esto no hay medicamento que se prescriba más frecuentemente que el yoduro de hierro, cuyas buenas propiedades han podido ser utilizadas gracias al procedimiento de Mr. Blancard en las píldoras al yoduro de hierro inalterable que llevan su nombre y que han sido aprobadas por la Academia de Medicina de París.
Pero las imitaciones y las falsificaciones de tan excelente producto son frecuentes y, para emplear la preparación legítima, rogamos a los lectores que la usen se aseguren de su autenticidad exigiendo que la etiqueta lleve el nombre de BLANCARD, las señas 40, Rue de Bonaparte, París y el Timbre de Garantía.

MUSICA y PLANOS Instrumentos, cuerdas y toda clase de accesorios.—Afinaciones y reparaciones garantizadas.
E. LUNA PAMPLONA
plíquense catálogos que se remiten gratis. CONSTITUCION 39 y ZAPATERIA 43

EDICION DE LA MAÑANA

Para el HERALDO
Crónica internacional

Y continúan Mac Kinley y los otros políticos de la gran república diciendo que no buscan ni quieren la guerra con España y continuando diciendo alistamiento de barcos y estudiando la manera e aprestarse rápidamente a la lucha.
El asunto atraviesa en la actualidad la crisis más peligrosa que ha tenido desde sus comienzos; por lo tanto, es innegable que estamos sobre una mina que puede incendiarse a la más pequeña imprudencia.

Diffícil es la situación y tacto especialmente necesitase para salvar los peligros de que está sembrada sin que haya desdoras ni manillas.
Si son ciertas las palabras de Mac-Kinley y de los secretarios, es indudable que esperan ver surgir la guerra al más leve choque, al más tenue rozamiento de las dos esferas que desde hace tres años giran al rededor de un mismo eje y muy próximas una de otra, y se preparan para que los acontecimientos no les cojan desprevenidos. Si no lo fueran, si desearan la guerra, bien podemos decir que no ha estallado por que ellos no quieren cargar con la responsabilidad de la provocación, y esperan que España sea la que aplique fuego a la mina.

Si se hallan en primer caso, justo es rendirles tributo de admiración, por varios motivos, entre ellos el más importante, el de resistir y afrontar con energía y envidiable éxito las corrientes jingoístas creadas por la legión de mercaderes desalmados que grita y se mueve en las Cámaras y centros donde sus hechos tienen relieve y pueden llegar a los fines que a sus insanas ambiciones son beneficiosos.

Si en el segundo, hay que reconocerles una sagacidad digna de mejor causa.
Saben que en caso de guerra, Europa tomaría cartas en el asunto a favor de España, no solo por que al defender nuestros derechos en América defendemos los de todas las potencias europeas que en aquellas las tierras tienen posesiones, y pretenden desposeerlos de esas simpatías empujándonos a que seamos los provocadores, amen de hacernos cargar con la responsabilidad de ser nosotros los iniciadores de la lucha, para así vernos solos y sin los apoyos a que es acreedora nuestra causa.

Cualquiera que sean sus propósitos, la conducta que en la actualidad siguen es bastante dudosa; pues es innegable se presta a muy encontrados pareceres, la gran actividad que de algún tiempo a esta parte, despliegan los Estados Unidos en los aprestos guerreros.

Se preparan para que cuando se crean en condiciones de pelear con ventajas, aprovechando cualquier pretexto, de los muchos que siempre existían, hacer inevitable la guerra?

¿O es que, dado que sea cierto que Mac Kinley y sus ministros, no quieren la guerra, temen no poder resistir por más tiempo la avalancha de agiotistas, que a todo trance desean el rompimiento de hostilidades, y por eso sospechan que la guerra será un hecho dentro de breve plazo?

Al observar los preparativos que hacen y la actividad con que los llevan a efecto, desde ha mucho es para nosotros artículo de fé que en la Casa Blanca se ve muy probable la guerra, si no segurísima, surja por este ó el otro motivo, para la iniciativa de ellos ó de nosotros.
Recuérdese que en el mensaje presidencial se amenazaba con la intervención armada, sin fijar plazo ni

fecha, y si cuando el poder ejecutivo lo creyera conveniente.
De los aprestos que hacen los Estados Unidos, no sabemos qué opinará el gobierno que preside el señor Sagasta, ni qué medidas tendrá adoptadas ó estará tomando, para el caso, según nosotros probable, de que nos veamos precisados a ir a la lucha. Si vive fiado de las palabras del presidente y gabinete americano, gran torpeza será la suya; si la omete, Dios quiera no la tengamos que llorar algún día.
Ch. Bophec.

El brindis de Augusti

En el banquete con que ha sido obsequiado el general Augusti, jefe que ha sido de este cuerpo, de ejército pronunció dicho general el siguiente brindis:
Vivamente emocionado dijo que agradecía mucho las pruebas de simpatía que le daba el pueblo victoriano al cual tanto quería y que sentía en el alma el separarse de esta región y de este país en cuyo solar había creado una familia alvaresa. Añadió que el Estado le había confiado la difícil misión de consolidar la paz en Filipinas y que se condolía de abandonar el mando del sexto cuerpo de ejército, cargo que conceptuaba más apropiado a sus aptitudes, que el que tomaba obedeciendo órdenes superiores. Ofreció desinteresado apoyo con su influencia que juzgaba escasa, en pro de los intereses de Vitoria, y concluyó brindando por que el orden, la paz y el trabajo elementos indispensables para la prosperidad de los pueblos, beneficien a Vitoria en la sucesión del tiempo, recordando como fual, muy oportunamente la terminación de la epopeya de la independencia en estas llanuras.
Aplausos y vivas sonaron a la terminación del discurso del general Augusti.

AYUNTAMIENTO

Sesión del 10 de Marzo

Continúa la sesión leyéndose una proposición del señor Guerdandian que en síntesis propone que se revaje el presupuesto de gastos haciéndose los indispensables, suspender mientras se forma el catastro el pago del contingente provincial, proceder al cobro de ciertos arbitrios y solicitar con insistencia la aprobación de los impuestos a ciertos géneros de consumo de puro lujo, los cuales se cobran en todas las poblaciones. Respecto al derecho para implantar ciertos arbitrios se dice que han informado en sentido favorable varios letrados.
El señor Guerdandian apoya en breves palabras su proposición.
A continuación se da lectura a otra proposición del señor Seminario.
En esta se pide impuestos a las sociedades eléctricas, a las harinas, al vino y otros.
Culpa de todo a la Diputación que usa el argumento del fuerte y sobre ella lanza gran les cargos.
Dice que el Ayuntamiento que aprobó las reformas de Pamplona, causa de su ruina, debía de ocupar los puestos concejiles y salvar el conflicto.
Juzga necesaria la implantación de la contribución directa, con el establecimiento de los impuestos citados.
Además insiste en restablecer la armonía entre las dos corporaciones provincial y municipal.
Pasan estas dos proposiciones a estudio de la comisión de Hacienda

reforzada con los presidentes de las demás comisiones.
Termina la sesión a las ocho de la noche.

Información del

"HERALDO DE NAVARRA,"
(Servicio de la noche)

Conferencia telefónica

(PRIMERA)

Otra vez Filipinas

El ministro de la Guerra general Correa ha recibido un extenso telegrama de Filipinas dándole cuenta del sitio puesto por los insurrectos al poblado de Buitinan.

Unos mil insurrectos rodearon el poblado poniendo en grave aprieto a la escasa fuerza que lo guarnecía.

Esta ante lo apurado del transe pudo ganar la casa de telégrafos donde se ha resistido heroicamente.

Se ha dado orden al comandante militar de dicho poblado para que resista cuanto pueda hasta que llegue el general en jefe con refuerzos.

El conocimiento de este hecho ha sido objeto de vivos comentarios.

Motin en Bombay

Telegrafían de Bombay que por causa de haber sido reconocida por los médicos europeos una mujer musulmana, suscitose un motin que adquirió grandes proporciones.

Tuvo que intervenir la fuerza armada, resultando cuatro musulmanes muertos y dos europeos heridos.

Se ha restablecido el orden.

Discusiones

"El Noticiero", de Barcelona publica un despacho de París en el que se dá cuenta de las graves discusiones que reinan entre los individuos que componen la junta laborante y el doctor Betances.

También dice el despacho referido que cada día son más frecuentes los disgustos entre Máximo Gomez y Calixto García, creyéndose que en plazo muy breve se han de hacer públicos estos disgustos por medio de algún acto de importancia.

Conferencia

La han celebrado los señores Capdepón, Xiquena y León y Castillo.

Rumores desmentidos

Esta tarde se ha dicho en Madrid que el general March, que mandaba una columna en Oriente, había ido al campo insurrecto con objeto de estipular las condiciones en que aquellos habían de hacer su presentación, mas habiendo caído en manos de algunos cabecillas refractarios a la presentación había sido fusilado.
El gobierno ha desmentido rotundamente esta noticia.

Bono.

Frasuelo
Mas de 4000 personas desfilaron ayer ante el cadáver de Salvador Sanchez Frasuelo.

Información del "HERALDO DE NAVARRA" (Servicio de la tarde) Conferencia telefónica (SEGUNDA) Comentarios

Esta mañana ha visitado al señor presidente de la Audiencia una comisión de la Diputación provincial compuesta de los señores Eserverri y Mata, para ponerse de acuerdo con el fin de que puedan trasladarse al archivo de la Diputación los documentos que hay en el antiguo archivo del Consejo.

La Exma. Diputación foral, considerando que subsisten las mismas causas que inclinaron su ánimo á d. ctar la benéfica y patriótica circular de 29 de Febrero de 1896 en favor de los soldados, cabos y sargentos, inutilizados y de las familias de los fallecidos en Cuba, ha acordado hacer extensivos los beneficios que otorga dicha circular á los de la campaña del archipiélago filipino.

Se halla ligeramente indispueto el respetable señor y particular amigo nuestro don Cayo J. Lopez.

Mañana se cobrará el importe del premio mayor que correspondió á Pamplona en el último sorteo de la lotería.

Para dar idea del número de tratos que se han verificado en la feria de Miranda de Arga, basta decir que solo para Navarra y Aragón, se han vendido más de 200 mulas á precios elevados.

Audiencia. A la hora señalada ha dado principio ante el Tribunal del Jurado, la causa instruida en el Juzgado de Tudela, contra Juan Gómara y otros más por desobediencia y exacciones ilegales, y habiendo resultado incompetencia para la defensa de todos los procesados por virtud de la clase de delito que á unos y otros indistintamente se les atribuye, se ha suspendido la sesión hasta nuevo señalamiento.

Ante el propio Tribunal del Jurado tendrá lugar mañana la vista de la causa que pende del Juzgado de Tudela, contra Daniel Gimenez, por delito de homicidio.

También está señalada para mañana la causa incoada en el Juzgado de Tafalla, instruida contra Mauro Govira, de cuyo hecho conocerá el Tribunal ordinario y declararán en el acto cuatro testigos.

En la causa seguida en el Juzgado de la capital, contra Carmelo Buñuel Ayestarán, por delito de hurto se ha dictado sentencia por la que se condena al mismo á dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas; declarando le sea de abono la mitad del tiempo de prisión provisional sufrida.

El director del acreditado colegio de Santo Tomás de Aquino ha tenido la atención, que mucho le agradece, de invitarnos á la velada literario-musical que en dicho centro de instrucción se celebrará el domingo próximo 13 del actual, á las siete de la tarde.

El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, dando una prueba más de su caritativa corazón, ha enviado 250 pesetas al presidente de la junta provincial de la Cruz Roja don Ramón Eserverri, para que las destine al socorro de los soldados heridos y enfermos procedentes de Cuba y Filipinas.

Procedentes de Cuba han sido recibidos y socorridos por la Cruz Roja de Pamplona, el sargento Luis Iriarte Mendioroz, de Pamplona, y los soldados Eugenio R ezu e Irisarri, de Riezu y Fermín Misa é Irigoyen, de Esnoz.

Cuponos del 4 por 100 exterior y Cubas vencimiento primero de Abril se compra pagando los mayores precios. Mauricio Guibert, Mayor 27, Pamplona.

En los círculos políticos de la Corte sigue siendo tema preferente de las conversaciones la noticia del ataque llevado á cabo por los tulisanos al poblado de Bulinaco.

Como el general Primo de Rivera ha manifestado al gobierno no en distintas ocasiones que solo quedaban en el campo algunos grupos de tulisanos, llama poderosamente la atención el que sean mil los sitiadores del citado poblado.

El gobierno quita importancia á este hecho.

La baja en los valores. En los centros bursátiles se dan varias explicaciones de la baja ocurrida en los valores españoles en estos últimos días.

Unos dicen que los tenedores de provincias piden con insistencia la enajenación de sus valores ante el temor de un próximo rompimiento, siendo esta la causa de la depreciación.

La atribuyen otros á los rumores esparcidos estos últimos días sobre la enfermedad que padecía el Rey Alfonso XIII y que ya fué desmentida por los ministros ayer.

La tercera versión explica la baja diciendo ser causa de la misma una operación de crédito llevada á cabo entre el ministro de Hacienda y la Tabacalera.

Y por último hay quien relaciona con el estado de la Bolsa las noticias circuladas acerca del fusilamiento del general March.

Ninguno de estos hechos puede ser causa de la baja de los valores, aunque si todos ellos pueden haber contribuido á producirla.

Interrogados los ministros ayer acerca del particular no supieron que contestar ni acertaron á dar una explicación satisfactoria acerca de las causas motivo de la depreciación.

Lo que dice un ministro. Un distinguido periodista madrileño mantuvo en las primeras horas de la noche de ayer una larga conversación con uno de los más conspicuos prohombres del partido liberal.

Este le hizo importantes declaraciones que me creo en el caso de dar á conocer. Dijo el personaje que ninguna necesidad tenía el gobierno español de proclamar á grito herido los preparativos que había llevado á cabo para el caso en que surgiera un conflicto entre nuestra nación y los Estados Unidos.

Es tal el estado de preparación nuestra—seguna diciendo—que no puede sorprendernos nada de lo que sobrevenga, esperando cualquier contingencia con la mayor tranquilidad. Y esta tranquilidad es precisamente la que más alarma debe causar entre los yankees que apresuradamente y con el mayor embrollo atienden á la reparación de olvidos gravísimos que tanta superioridad nos dan sobre ellos.

Un buque. Se han recibido noticias de haber llegado al puerto de Newcastle el acorazado "Amazonas."

Gestiones. Telegrafían de Londres que el representante de los Estados Unidos en aquel país y el jefe de la comisión de Marina de España deseaban adquirir por compra directa el "Amazonas."

Los yankees ofrecían mayor cantidad que nosotros por el mismo, pero como no la tuviera el representante para pa-

garla al contado, es opinión general que la casa armadora se decidirá por otorgarlo al nuestro.

Prohibición. Parece que el gobierno inglés para guardar las leyes de neutralidad prohibirá á las casas armadoras de aquel país vender buques de guerra á ninguna de las dos naciones.

Créditos. Telegrafían á "El Imparcial," desde New York manifestando que ha sido aprobado por aquellas Cámaras un crédito de veinte mil dólares con objeto de establecer comunicación telegráfica entre los varios depósitos militares de los Estados Unidos, al objeto de que puedan en todo caso comunicarse libremente.

Preparativos yankees. Despachos recibidos de New York dicen que los preparativos inusitados que se observan en los departamentos de Guerra y Marina de aquel país, son debidos al abandono en que los yankees tenían cuanto se relaciona con la defensa del territorio.

A este efecto se dice que los cañones establecidos en los campos de defensa de las costas apenas pueden disponer de municiones, contando cada cañón solamente con treinta proyectiles.

Efectivamente, esto explica las desusadas actividades que se notan en aquel país y dá la clave de las grandes sumas destinadas á colocar aquel país en situación de poder contender con una nación que cuando menos es de reconocida y proverbial pujanza.

Gestión diplomática. Parece que el objeto del viaje del señor León y Castillo á Madrid no es otro que el de redactar una nota, en unión de los señores Sagasta y Gullón en la que se pida al gobierno francés la expulsión de aquel territorio del doctor Betances y de todos los demás individuos que simpatizan con la insurrección.

Yankee laborante. Dicen de París que el americano Monroe ha ofrecido grandes sumas á los excabeceillas filipinos con objeto de que enciendan nuevamente la guerra separatista en el Archipiélago.

De viaje. El nuevo embajador de España en los Estados Unidos señor Polo de Bernabé ha salido hoy de New York para Washington.

Precaución inútil. El periódico "Morning Post," publica un suelto en el que dice que el gobierno de los Estados Unidos contrató la adquisición de trescientas mil toneladas de carbón con objeto de surtir los depósitos marítimos dependientes de aquel Estado.

Los obreros de las minas huelgas haciéndose valer de la ocasión amenazan con una huelga general poniendo en grave aprieto al gobierno yankee, que en el caso de que esto sucediera se vería en la precisión de adquirir dicho carbón en el extranjero.

Lo de Bolichao. Se comenta mucho en Madrid que un simple cabo jefe de la fuerza de un destacamento se haya dirigido al ministro de la Guerra para darle cuenta del asedio de que era objeto por parte de los tagalos.

En cuanto el director general de Correos señor Barroso tuvo conocimiento del hecho de Bolichao telegrafió á las oficinas del cable de Singapore pidiendo noticias detalladas de la situación en que se encontraba el destacamento español.

La compañía inglesa del cable ha fletado un vapor con el objeto de que vaya á recoger á

los empleado ingleses de aquella estación cablegráfica, con objeto de ponerlos á salvo de cualquier intentona. Nuestro Gobierno ha gestionado cerca de dicha compañía para que transporte á dichos soldados á bordo de dicho vapor.

El Gobierno opina que los insurrectos que han atacado á Bolichao son mandados por un cura indígena que no quiso acogerse á indulto, á pesar de las gestiones que se practicaron para que lo hiciera.

Los tagalos sitiadores carecen de armas de fuego.

En el distrito de telegrafos donde se cobijaron nuestros soldados se ha izado el pabellón inglés. Se cree que los indígenas lo respetarán.

Hoy ha debido llegar á Bolichao el general Primo de Rivera con refuerzos.

Curiosos. Han llegado á la Habana varios senadores yankees que se proponen visitar los restos del acorazado "Maine," Bono.

Otro telegrama. El señor Sagasta ha dado lectura á la Reina de otro despacho en el que el cabo que manda las fuerzas de Bolichao le manifiesta que siguen sitiados y que la guarnición se compone tan solo de nueve hombres; que tiene muy pocas municiones, pero que resistirá el ataque hasta que carezca de todo medio de defensa.

De New-York. Telegrafían de esta capital que llama extraordinariamente la atención los halagos que el gobierno de Inglaterra hace al de los Estados Unidos, creyéndose sin duda que estos se relacionan con los propósitos de una alianza entre Inglaterra, los Estados Unidos y el Japón.

Otras versiones afirman que Inglaterra lejos de desear esta alianza se propone solamente con sus gestiones impedir á todo trance la declaración de la guerra.

De todos modos consta positivamente que no será posible ningún rompimiento de relaciones hasta tanto que no se conozcan las verdaderas causas de la explosión del crucero "Maine."

La prensa francesa. "El Figaro," se ocupa hoy de los rumores de que se hizo eco la prensa de Madrid referente á que podría encargarse de la cartera de Ultramar el señor León y Castillo.

A este efecto reconoce los grandes merecimientos de nuestro embajador en París y dice que en dicho departamento podría prestar grandes servicios á la causa de España.

Otros periódicos siguen comentando el crédito de cincuenta millones de dólares votados por las Cámaras yankees diciendo que este hecho es muy significativo.

Buenas noticias. El señor Sagasta ha recibido un telegrama del general Blanco en el que le dá cuenta éste de las operaciones llevadas á cabo en Cuba y del buen efecto producido por el implantación del sistema autonómico en aquella isla.

Conferencias. El señor León y Castillo ha conferenciado con el ministro de Estado yendo después á morar á Palacio donde ha conferenciado también con el señor Sagasta.

El lunes próximo saldrá para París el señor León y Castillo.

La escuadrilla. Hoy han salido del dique los destroyers "Terror," y "Furor," y los avisos "Audaz," y "Osado." Si el lunes amaina el temporal saldrán con dirección á Cuba. Peris.

Telefonema de la Bolsa

COTIZACION COMPARADA. Table with columns for Bolsa de Madrid, Bolsa de París, and Oro Argentino, listing various securities and their prices.

Buenos Aires 9 Oro, 100 por 100. Bénéard y C. (Paris: Louis le Grand 3. Representante en esta plaza el corredor de comercio don Antonio García Peña, Plaza de la Constitución 27, entresuelo y 4º, teléfono 127.

Boletín del día SECCION RELIGIOSA

Cultos para el día 12. Ayuno. Santo del día.—San Gregorio el Magno, papa. El oficio divino es de San Gregorio en rito doble y color blanco.

Valores locales y provinciales Cotización del día de hoy

Table with columns for Compra and Venta, listing local and provincial securities like Acciones Crédito Navarro, id Fabrica de Villaba, etc.

DEMOGRAFIA

NACIMIENTOS. Varones 2, hembras 3. Total 5. DEFUNCIONES.

Josefa Munariz, de 75 años de edad, natural de Astrain; Francisco Cervera, de 81 años de edad, natural de Herrera de Cantara; Francisco Salaverria, de 58 años de edad, natural de Gotsua.

MATRIMONIOS. Ninguno.

EL TIEMPO

La temperatura máxima de hoy es grados 9º centígrados; y la mínima de ayer fué 4º. La altura barométrica á las nueve de la mañana de hoy en milímetros fué 717.1.

